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Поздравляем!
Решением бюро обкома 

КПСС, исполкома областно
го Совета народных депу
татов, Президиума облсов- 
профа и бюро обкома 
ВЛКСМ по итогам соревно
вания за четвертый квар
тал и 1977 год большая 
группа передовиков произ
водства и лучшие экипажи, 
коллективы бригад, цехов, 
смен, предприятий занесе
ны в областную Книгу По
чета. Среди них ковдорчане:

Коллектив горного участ
ка рудника «Ена» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» (начальник 
В, И. Поцелуев, партгруп
орг С. П. Покровский, 
профгрупорг В. А. Родиче- 
ва);

Коллектив смены участка 
гравитации обогатительного 
комплекса Ковдорского 
горно - обогатите л ь н о г о 
комбината (мастер В. Г. 
Пархоменко, партгрупорг 
Г. И. Павлов, профгрупорг
В. А. Абрамов);

Бригада камеи т и п о в  
строительно • монтажного 
управления № 3 треста
«Ковдорстрой» (бригадир 
Ю. Ф. Зарубин);

Вихарев Александр Ни
колаевич — водитель лесо
возной автомашины МАЗ- 
509 Ковдорского лесопунк
та Ковдорского леспроыхо- 
*а;

Нахушев Султан Бесла
нович — родитель автоса
мосвала БелАЗ-540 цеха 
технологического транспор
та Ковдорского горно-обо
гатительного комбината.

Оправдание, но не скидка
Январь напомнил старт 

прошлого года. Не выдер
живала морозов техника. 
Если трактористам удава
лось поддерживать в рабо
чем состоянии трелевщики, 
то с бензопилами «Урал» 
замучались. Летом раду
емся, что эта пила мощнее 
«Дружбы», но в зимнее 
время она уж слишком 
капризна.

Заготовили в январе 
3.018 кубометров, что на 
200 выше плана. Неплохо. 
Учитывая же условия,1• и 
вовсе хорошо. Но для на
шей бригады — маловато. 
Привыкли считать не по 
плану, а по обязательствам.

38.000 кубометров обя
залась заготовить бригада 
в 1978 году. Любому, кто 
хоть немного знаком е 
лесозаготовками в услови
ях Мурманской области, 
ясно: это очень много. И 
только в сравнении с про
шлогодними, рекордными 
обязательствами, уступает. 
Но на это есть основания. 
Туломские леса, где рас
положены у ч а с т к и ,  в 
сплошных валунах. Тракто
ры буксуют. И характер 
древесины затрудняет за
готовки: нет сосен, что од
на дала бы кубометр. Срав
нительно тонкие деревья, 
да, еще стоят не близко 
одно от другого.

В прошлом году, беря 
обязательства, рассчитыва
ли, что по так называемой 
второй таблице заготовим 
эти 40.000. Вторая таблица 
— это толщина дерева от 
0,22 до 0,29. А пришлось

работать по первой (0,21) 
целых полгода, да еще три 
месяца и вовсе с деревья
ми толщиной 0,17. Вот и 
вышло, что судьба обяза
тельств решалась практи
чески в последние дни де
кабря. Годовой итог достиг 
40.400 кубометров. Такая 
производительность ук
рупненной комплексной 
бригады на полуострове 
достигнута впервые.

О преимуществах укруп
ненных комплексных гово
рилось много. Только не 
надо считать арифметиче
ски: рабочих в три раза
больше и выработка во 
столько же раз увеличится. 
Она увеличивается, но труд

но угадать, насколько. Бри
гадир может регулировать 
работу всех трех звеньев, 
добиваясь наивысшей про
изводительности каждого. 
Но с другой стороны, в 
комплексной бригаде отда
ча каждого рабочего зави
сит больше не от бригади
ра, а от сознательности, в 
крупном коллективе легче 
затаиться лентяю. Брига
дир — сам рабочий, от его 
вклада тоже зависит про
изводительность, и он не 
может терять время на де
баты с каждым по вопро
сам отношения к делу.

И в малой бригаде, чи
слом всего пять человек, 
нам удавалось за год заго

товить 15.000 кубометров. 
Сейчас в коллективе во
семь ветеранов, выдержав 
ших все испытания, в их 
числе три тракториста, что 
очень важно. Но восемь 
человек — это только по
ловина бригады.

Еще один момент. Часто 
бытует мнение о передо
виках: им условия созда
ют. Применительно к ле
су это участки, где легко 
взять кубометры.

Что ж, мы эти условия 
на себе испытали. Конец 
года, для всех бригад по
ра о/вета. Наша бригада 
работала в декабре на объ
емах 0,17. В управлении 
верно решили: бригада

Только в июне 1977 года 
приступил к обязанностям 
сушильщика - обжигальщи
ка на участке гравитации 
комсомолец Борис Маль
цев. Но уже вскоре ему до
верили замещать мастера 
смены. Внимательный и до
бросовестный рабо т н и к, 
Мальцев отлично изучил 
все особенности технологи
ческого процесса на участ
ке. К знаниям, полученным 
в техникуме, добавился 
опыт непосредственного ве
дения технологического про
цесса. Борис входит в со
вет молодых специалистов 
обогатительного комплекса.

Фото Н. Ганиевой.
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З ап и сан о —вы полнено
15 февраля в 17-00 в актовом зале управления комбината состоит

ся профсоюзная конференция по обсуждению итогов выполнения 
Коллективного договора за 1977 год и заключению Коллективного 
договора на 1978 год.

художественной самодея
тельности.

-А Во Дворце культуры 
работают такие коллективы 
художественной самоде
ятельности: народный те
атр, хор русской песни, 
оркестр народных инстру
ментов, вокальная студия, 
вокально - инструменталь
ный ансамбль «Блики», эст
радный ансамбль, танце
вальный коллектив, духо
вой оркестр, студня худо
жественного слова, группа 
эстрадного танца.

•А- При Дворце открыты 
пять народных университе
тов культуры, в которых 
занимаются 310 человек. В 
7 любительских клубах и 
объединениях по интересам 
занято 337 человек.

© »

ИТОГИ

★  ЯЗЫКОМ ЦИФР

ф  Около пятидесяти ты
сяч человек посетили в 
минувшем году бассейн 
спорткомплекса Ковдорско
го ГОКа по абонементам и 
разовым билетам.

-А- В секциях плавания, 
лыжной, хоккея, городков, 
волейбола, тяжелой атле
тики, настольного тенниса, 
борьбы и в группе здо
ровья занимаются 450 че
ловек.

-А На различных сорев
нованиях 346 работников 
комбината выполнили нор
мы комплекса ГТО, два 
спортсмена стали мастерами 
спорта СССР, 38—выпол
нили нормативы первого 
спортивного разряда и 327 
—■ второго, третьего и 
юношеских.

-А- 1.580 работников ком
бината и других предприя
тий города поправили свое 
здоровье в санатории-про
филактории профкома Ков

«НАДЕЖДА» 
ГОТОВИТСЯ 

К ВЕСНЕ
Председатель профкома 

Ковдорского ГОКа А. В !ре 
ничев собрал правление об 
щества садоводов й ого
родников «Надежда», на 
Котором были обсуждены

дорского ГОКа в 1977 году.
-А- Общая площадь ле

чебных кабинетов санато
рия - профилактория соста- 
вяег 493,6 квадратных 
метра.

-А- На содержание сана
тория - профилактория из
расходовано в 1977 году 
166.420 рублей 49 копеек.

•А* Отдыхающих в сана- 
юрии - профилактории кон
сультировали и оказывали 
врачебную помощь врачи- 
окулисты, ЛОР, гинеколо
ги, дерматологи, невропато
логи, хирурги, стоматологи.

-А- Для диетического ле
чения больных за год было 
закуплено более 8.000 бу
тылок минеральной воды.

-А Ансамбль песни и 
ганца Дворца культуры 
имени 50-легия Октября на
гражден по итогам област
ного фестиваля дипломом 
первой степени, а солисты 
Дворца Н. Селезнева и А. 
Павлов стали лауреатами 
I Всероссийского фестиваля

назревшие организацион
ные вопросы. В связи е 
просьбой председателя 
правления Л. С. Саркисова, 
а также учитывая то, что 
он фактически самоустра
нился от руководства прав
лением, решено освободить 
его от обязанностей пред
седателя правления.

В ближайшие недели бу
дет созвано общее собра
ние членов кооператива, 
на котором правление до
ложит о своей деятельно
сти за минувший год и 
предложит на утверждение 
членов общества перечень 
организационных меро
приятий.

Как сработали  
в январе

КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив справился с 

выпуском валовой продук
ции на 101,1 процента, 
сверх плана выпустил
2.000 тонн железного кон
центрата и 3.700 тонн апа
титового. Выполнен план 
добычи руды и вскрыши. 
Из-за нехватки вагонов 
сорван план отгрузки же
лезного концентрата (90,2 
процента) и реализации то
варной продукции (93,7 
процента).

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»

Рудники комбината вы
пустили сверх плана 11 
тони промсырца слюды и 
177 тонн кварцполевошпа- 
тового сырья.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Коллектив перевыпол-. 
нил задание по генподряду 
на 186 тысяч рублей, соб
ственными силами — на 
172 тысячи. По объектам 
черной металлургии при за
дании 1.400 тысяч рублей 
выполнение составило 1.453 
тысячи, или 104 процента

КОВДОРСКИЙ
ЛЕСПРОМХОЗ

Лесозаготовители вы
везли 17 тысяч кубометров 
древесины, в том числе 15,5 
тысячи деловой, что на 
1.300 кубометров выше 
плана. Сверхплановый вы
пуск продукции дал допол
нительно 33 тысячи рублей.
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ТЫСЯЧНЫЙ 
НОМЕР

«Рудного Ковдора» должен 
рыйти 3! марта сего года 
^тому событию и было по
священо заседание общест
венной редколлегии газе
ты, которое состоялось в 
минувшую пятницу.

Редколлегия решила це
ликом посвятить юбилей 
иый номер газеты предсто
ящему 25-летию Ковдору. 
Предполагается, что жите
ли города, старожилы и 
новички, расскажут о са
мых значительных событи
ях в своей жизни, проис
шедших в Ковдоре. Ведь 
для многих из нас с Ков- 
дором связаны * и переые 
трудовые шаги, и первая 
квартира, и первая любовь, 
В Ковдоре живут или жи
ли наши наставники, люди, 
жизнь которых служит для 
нас примером. Здесь мы 
воздвигли промышленные 
здания, построили жилые 
лома, посадили деревья.

Редакция от имени ред
коллегии обращается к чи
тателям газеты с просьбой 
принять участие в подго
товке 1000-ного номера 
«Рудного Ковдора». Про
сим присылать воспомина
ния и рассказы о сегод
няшних трудовых буднях, 
фотографии. Или просто 
подсказать, о ком и о чем 
никак нельзя забыть.

И поскольку этот юби
лейный номер хочется как 
следует подготовить, счи
тайте последним сроком 
отправки писем 10— С м ар 
та,

РИТМ СМЕНЫ
справится и на таком уча
стке.

Вот гак, с оглядкой на 
год ушедший, и настраива
емся на выполнение обяза
тельств 1978 года. 44 не 
только ушедший. Мой, на
пример, двадцатипятилет- 
ний опыт что-нибудь да 
значит. Известно, что го
довые обязательства мало 
смысла делить на двенад
цать месяцев: равномерно
распределить заготовку не
возможно. В августе—сен
тябре прошлого года мы 
заготовили девять тысяч 
кубометров. Вошли в гра
фик, и опередили его. По
этому незачем расстраи
ваться из-за январской не
удачи, если можно назвать 
неудачей перевыполнение 
плана.

Кстати, что ни говори, а 
в бригаде именно, такое на
строение: мало дали. Это 
для других у нас объясне
ние: морозы, много снеге
— каждое дерево прихо
дится откапывать. У самих 
настрой на более высокие 
показатели.

А особенно раздражают 
потери времени. На длин
ную дорогу пенять нечецо, 
ближе леса нет. Но оче
редь на заправке тракто
ров уносит много часов.

И все же вывозка древе
сины в этом году на высо
те. Пока что мы не сдер" 
живаем никого, вывозится 
древесина, заготовленная 
летом на вахте. Но чтобы 
и в будущем исправно 
снабжать нижний склад 
древесиной, надо мобили
зоваться.

Г. КАЛИНИН,
бригадир лесозаготови

тельной бригады.
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Ковдор—
Гавана

Кировский г о р к о м  
I 5JSKCM, отдел культуры

(Апатитского горисполко
ма проводят в нашем рай
оне творческую эстафету, 
объявленную ЦК ВЛКСМ. 
Эстафета является подго
товкой к XI Всемирному 
фестивалю молодежи и сту
дентов в Гаване.

В Ковдоре конкурсный . 
концерт первого э т а п а  
пройдет 26 февраля во 
Дворце культуры, начало в 
12 часов. Приглашаются 
комсомольцы - старшеклас
сники,участники самодея
тельности Дворца культу
ры, треста «Ковдорстрой», 
сельских Домов культуры 
поселков Слюда и Енский, 
воспитанники детской му
зыкальной и художествен
ной школ.

Заявки, с предложением 
репертуара, должны быть 
поданы во внештатный от
дел культуры Ковдорского 
горисполкома до 20 фев
раля.

В ходе эстафеты свое ис
кусство демонстрируют мо
лодые исполнители совет
ской песни, молодежные, 
вокальные и инструмен
тальные ансамбли, испол
нители народной песни, 
солисты на народных ин
струментах и ансамбли на
родной музыки, ансамбли 
песни и танца и танцеваль
ные коллективы, хоровые 
коллективы. Будут также 
проведены выставки.

Возраст участников эста
феты не должен превы
шать тридцати лет,



Б Е З С К И Д О К  Н А  П Р И Ч И Н Ы
С этого года регулярные 

заседания штаба Кйровско- 
го горкома КПСС на ков- 
дорской строительной пло
щадке будут посвящаться 
не всем объектам сразу, а 
отдельным их группам. С 
тем, чтобы была возмож
ность всесторонне рассмот
реть ход строительства и 
на следующем заседании 
только заслушать краткий 
отчет о выполнении.

Первое заседание штаба 
в этом году, состоявшееся 
7 февраля, проходило сов
местно с «Главмурманск- 
строем» и было посвящено 
обеспечению ввода в эк
сплуатацию в 1978 году 
производственных мощно
стей, объектов жилья и 
соцкультбыта Ковдорского 
горно - обогатите л ь н о г о 
комбината. Вел заседание 
штаба второй секретарь 
Кировского горкома КПСС
С. Н. Батулин. В работе 
штаба приняли участие: 
кандидат в члены бюро об
кома партии, начальник 
«Главмурманскстроя» В. С. 
Гавриченков, председатель 
Апатитского горисполкома
В. Е. Бессмертный, первый 
секретарь Кировского гор
кома ВЛКСМ Б. И. Акулов, 
руководители субподряд
ных организаций. С докла
дом выступили управляю
щий трестом «К о в до р -  
стргой» Ю. М. Зелинский и 
директор Ковдорс к о г о

ГОКа А. И. Сухачев.
Несмотря на то, что ян

варское задание коллек
тив треста значительно пе
ревыполнил, много спра
ведливых нареканий вызы
вает затянувшееся устра
нение недоделок на объ
ектах, пущенных в эксплу
атацию в прошлом году. 
Опять же на общем блего-

году может привести к не
приятным последствиям, 
так как из 19,9 миллиона 
рублей строительно - мон
тажных работ 15,6 миллио
на ложатся на пусковые 
объекты. В условиях, когда 
только в начале февраля 
утрясен график совместных 
действий строителей и эк
сплуатационников это тем

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

приятном фоне (111 процен
тов — месячный план стро
ительно - монтажных ра
бот, в том числе 104 про
цента по черной металлур
гии) только на треть вы
полнено месячное задание 
на строительстве ТЭЦ и 
очистных сооружениях. По
добная диспропорция, не 
слишком портящая карти
ну в прошлом году, в этом

более сложно. К тому же, 
как указывало большинство 
выступающих, достаточного 
опыта работы по реконст
рукции действующих про
изводств ни у строителей, 
ни у работников комбина
та фактически нет.

Поставлены под угрозу 
совместные социалистиче
ские обязательства обоих 
коллективов по поэтапному

вводу в строй мощностей 
первой и второй реконст
руируемых обогатительмых 
секций. Из-за отсутствия 
строительных металличе
ских конструкций объекты 
электро- и энергоснабже
ния нет возможности воз
водить с опережением, 
что в свою очередь сдер
живает предоставление 
фронта работ. Словом, из
вечная цепочка, подтверж
дающая, что на стройке 
все взаимоувязано и нуж
ны строгие графики как 
совместной работы строи
телей и эксплуатационни
ков, так и поставки обору
дования и материалов.

Следует, однако, учесть, 
что в этом году пусковые 
объекты фактически полно
стью обеспечены нарядами 
на поставку оборудования. 
Так, из 79 единиц подъем
но-транспортного оборудо
вания 61 поступит уже в 
первом полугодии, 8 — во 
втором и 4 имеется на 
складе. Аналогичное поло
жение с технологическим, 
электрическим, энергетиче
ским оборудованием, при
борами КИП и связи, тру
бопроводной арматурой, 
кабельной продукцией. О 
последней, оглядываясь на 
прошлогодние трудности, 
нужно сказать особо. Из 
1.059 км кабеля 104 уже 
имеется на складе, 995 по

ступят в I— III кварталах, 
причем в первом полуго
дии — 630 км.

Поднимался вопрос на 
заседании штаба и о ре
конструкции железнодо
рожной станции Ковдор. К 
работам надо приступать 
уже в этом году. Общест
роительную часть, видимо, 
возьмет на себя трест 
«Ковдорстрой», а всю спе
циализированную, и с та
кими предложениями за
казчик неоднократно обра
щался, — трест «Канда- 
лакштрасстрой».

Пока не вызывают тре
вогу объекты соцкультбыта 
и жилья. Трест «Ковдор
строй» будет вводить в 
строй каждый квартал по 
одному—два дома. Во вто
ром квартале должно быть 
принято здание новой по
ликлиники, в конце перво
го —  АБЗ рудника «Же
лезный». Но сложное по
ложение с молокозаводом. 
Из 1 миллиона 200 тысяч 
строительно - монтажных 
работ Ковдорский ГОК мо
жет финансировать 700 ты
сяч. 'Оставшиеся 500 тысяч 
ложатся на долевое уча
стие ГОКа «Ковдорслюда». 
Но февраль проходит, а 
этот вопрос со стороны 
второго крупного предпри
ятия города не решен и, 
значит, ввод в 1978 году 
молокозавода под угрозой.

Много критических заме
чаний прозвучало на шта
бе в адрес руководителя 
участка «Сантехмонтажа»
С. В. Синькова. Из-за не
обеспеченности теплом 
строящихся жилых домов, 
АБЗ рудника, поликлиники 
и т. д. отделочники все еще 
не могут приступить к за
вершению работ на этих 
объектах.

Штаб обязал строителей 
до 15 февраля рассчи
таться с недоделками на 
пусковых объектах прош
лого года, до 25 февраля 
— передать базу матери
ально - технического снаб
жения с подъездными же
лезнодорожными путями. 
В марте сдать базы суб
подрядных организаций. 
Заказчик обязан срочно 
передать тресту «Ковдор
строй» уточненный пуско
вой комплекс, внутрипост- 
роечные титульные списки, 
графики поставки оборудо
вания и материалов, в 
феврале и марте выдать 
проекты пусковых компле
ксов 1979 и 1980 гг.

Партийный и профсоюз
ный комитеты треста, штаб 
ВУКС обязаны в двухне
дельный срок наладить на 
стройке выпуск радиогазе
ты, позаботиться о нагляд
ной агитации.

Следующее заседание 
штаба Кировского горкома 
партии состоится в марте и 
будет посвящено ходу 
строительства ТЭЦ и очи
стных сооружений.

ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ +

Комсомолец Анатолий Дуля признан лучшим но 
профессии за четвертый квартал. А работает он на уча
стке П РР  грузчиком, где не так-то легко определить 
самого лучшего. Нет разрядной сетки — в звене все 
равны, вклад каждого вливается в результат работы 
звена, выработка каждого определяется общим итогом. 
Добросовестный труд, старание и смекалка отличают 
Анатолия Ивановича, поэтому его кандидатура на зва
ние лучшего по профессии в цехе подготовки производ
ства сомнений не вызвала.

Фото Н. Ганиевой.

Анкета „среднего" прогульщика
За последние пять лет 

самым благоприятным в 
смысле трудовой дисцип
лины можно считать 1977 
год. Чуть ли не в два раза 
(в сравнении с предыдущим 
годом) снизилось число так 
называемых потерянных че
ловеко-дней. Наибольшего 
снижения по всем видам 
нарушений добились на 
обогатительном комплексе. 
Уменьшилось число прогу
лов в цехе технологическо
го транспорта, ЖКУ.

Однако есть причины 
для более серьезного спро
са с цеховых комитетов и 
администрации цехов имен
но за 1977 год. Прежде 
всего потому, что пятая 
часть нарушителей за год 
— это те же самые лица, 
что и раньше пополняли 
неприятный список. Выводы 
надо делать не только о 
«неисправимости» виновни
ков, но и об инертности об
щественности.

Привыкли у нас говорить 
о прогульщиках: да это мо
лодежь, где им проник
нуться ответственностью за 
честь цеха? Но, во-первых, 
такое заявление — «гол» в 
свои ворота: слабо приоб
щают молодых к жизни 
коллектива, а, во-вторых, 
увы, ничего не объясняет. 
Четверть нарушителей про
шлого года — люди стар
ше 40 лет, а еще 32 про

цента — от 30 до 40. На 
руднике «Железный» соро* 
калетних и того больше — 
половина всех нарушите
лей.

А на обогатительном 
комплексе в роли прогуль
щиков выступили работни
ки со средним специаль
ным образованием. Так что 
отпала и еще одна ссылка: 
на низкий образователь
ный уровень. При общем 
снижении нарушений дис
циплины на комплексе та
кое поведение «воспитате
лей» удивляет.

22 процента нарушителей 
работают в комбинате свы
ше пяти лет. Скорее всего, 
дело в том, что цехкомы 
упустили «старичков» из 
поля зрения. Это подтвер 
ждается и другими факта
ми: среди обитателей об
щежитий прекратился рост 
прогулов, среди холостяков 
— резко сократился. Зато 
«почтенные» семейные лю
ди составляют 77 процентовляю

нариз числа нарушителей.
Последствия упущений в 

воспитательной деятельнос
ти бывают печальными — 
увольнение злостных нару
шителей дисциплины. Эта 
крайняя мера означает 
еще и беспомощность це
ховой общественности.
Только нежеланием рабо
тать с коллективом, воспи
тывать рабочих можно объ

яснить такую схему: прогул
— выговор — еще прогул
— документы на увольне
ние. Руководители цеха не 
имеют права требовать 
увольнения, а цехкомы — 
соглашаться с ними, когда 
к нарушителям практиче
ски не применялись меры 
общественного воздейст
вия. Профком- комбината 
будет отказывать руководи
телям цехов в увольнении 
рабочих, если их воспита
нием не занимались ни то
варищеский суд, ни комис
сия по борьбе с пьянством.

На расширенном заседа
нии парткома комбината 
после доклада начальника 
отдела кадров П. А. Коло- 
дина слово было предо
ставлено руководителям 
цехов.

По мнению начальника 
цеха заводских лаборато
рий В. А, Макагонова, рост 
числа прогулов в цехе — 
случайность, а не законо
мерность. Секретарь парт
бюро ЖКУ А. Д. Никитин
ская сообщила, что на по
казатели управления по
влияла плохая дисциплина 
рабочих спорткомплекса и 
Дворца культуры, в то же 
время подтянулся считав
шийся ранее слабым уча
сток энергоремонта.

Дела пошли на лад во 
втором полугодии, когда в 
ремонтно - механическом

цехе забили тревогу и пе
рестроились, как заявил 
начальник цеха Ф. Г. Дым- 
нич. А начальник цеха под* 
готовки производства Г. Н. 
Трухин считает, что общую 
картину портят грузчики — 
«тяжелый коллектив».

По мнению парткома, 
есть определенная зависи
мость между взаимоотно
шениями администрации 
цехов с партийными орга
низациями и состоянием 
трудовой дисциплины в 
коллективах. 8 тех партор
ганизациях, где контроль 
за деятельностью руково
дителей силен, на собрани
ях звучат и критика в ад
рес администрации, там на 
высоте и дисциплина. Где 
же раздаются лишь хвалеб
ные отзывы, прогресса не 
наблюдается.

Партком обязал руково
дителей цехов принять все 
меры для укрепления тру
довой дисциплины, к 15 
февраля составить ком
плексные планы мероприя
тий. На партсобраниях ре
комендуется регулярно за
слушивать и обсуждать со
стояние идеологической ра
боты в цехах, использовать 
все формы информации. 
От комсомольских органи
заций требуется особое 
внимание к молодым, вновь 
поступившим рабочим.

Е. ТРУБИН.

+  ПОЗДРАВЛЯЕМ!

★  СЛАВА 
ЖЕНЩИНЕ-МАТЕРИ

Указом Президиума Вер
ховного Совета РС Ф СР ор
денами и медалями награ
ждены многосемейные ма
тери. Среди них — ков- 
дорчане. Медалью «Медаль 
материнства» I степени на
граждена дробилмцица слю
ды рудника «Ковдор» Ли
дия Петровна Копылова 
и домохозяйка Любовь Пет
ровна Кирсанова, родившие 
и воспитавшие шесть детей. 
Медалыо «Медаль материн
ства» II  степени награжде
на рабочая базы ОРСа 
Ковдорского ГОКа Мария 
Михайловна Пилип, родив
шая и воспитавшая пять 
детей.

:♦  ЕСТЬ И ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ +

Последний штрих
Раньше я и не знала, что 

существует такая профес
сия — ретушер. Поначалу 
все казалось очень просто: 
возьми тонкий грифельный 
карандаш и заштриховывай 
себе пятнышко на фотогра
фии. Так сказать, немного 
терпения и при чем тут 
умение рисовать?

Но пятно совсем не за
штриховывалось, а покры
лось мелкими царапинами 
и еще ярче выделялось на 
фоне. Я даже не подозрева 
ла, сколько всевозможных 
кграншадсй, кисточек, 
скребков, лаков требуется 
ретушеру, хотя и успела 
привыкнуть к белым зрач

кам и черным губам нега
тивов.

Передо мной негатив 
портрета женщины. Она не
молода, на лице морщины. 
Глубокие, тяжелые, они пе
ререзали лоб, тонкими лу
чиками разбежались от 
глаз, в тяжелую складку 
сложились гад переноси
цей. Глаза смотрят строго, 
требовательно, но как-то ус
тало. Губы упрямо сжаты, 
лаже и сейчас, когда ее фо
тографировали. Интересно, 
кто эта женщина?

— Ослабь, обязательно 
ослабь морщину на лбу, — 
говорит Нина, наш фото
граф.

Я ослаблю, уберу тени 
под глазами, хотя и делаю
щие их выразительными и 
объемными. Но теми прида
ют оттенок усталости, ста
рят лицо.

Смотрю на уже готовую 
фотографию той женщины. 
Так же строго смотрят 
глаза. В общем-то и мор
щины остались. Но уже не 
в них главное. Разве это 
не удача, не радость?

А вот семейная фотогра
фия. Папа, мама и ребенок. 
Совсем маленький. Я-то не 
нижу процесса съемки, в 
руках у меня негатив фото
графии, где запечатлен по
следний момент, последняя

секунда съемки. В напря
женно смотрящих на меня 
глазах женщины отража
ются и забота, и волнение 
за сына, что он может по
шевелиться. Мать совсем 
забыла о себе, не подправи
ла выбившиеся волосы, по
косился воротничок кофточ
ки. И, как часто получает
ся, что взрослые-то получа
ются или нерезкими на изо
бражении или с таким вы
ражением лица, которое со
всем не подходит для сним
ка, на память.

Между прочим, я заме
тила, что чаще всего на фо 
тографии люди получаются 
с очень напряженными ли
цами. Пока фотограф ма
нипулирует объективом, 
человек позирует, напряга
ется. В  результате вся фи

гура его выражает напря
женное ожидание. Где уж 
тут говорить о естествен
ности позы, живости вы
ражения.

Фотографы разнообразят 
фон, освещение, стараются 
найти выигрышную позу. 
Но все же как интересно 
не сидел бы человек, явно 
чувствуется, что он все же 
позирует.

А как бы было замеча
тельно, если бы с глянце
вого листка бумаги на вас 
глядел совершенно живой, 
только задумавшийся на 
секунду человек. Но это 
зависит не только от фото
графа, но и от того, кто 
перед объективом. И не
множко от ретушера.

И. КОРМ ИЛИЦЫ НА, 
ученик ретушера.



Записано—выполнено
Вместе 
с детьми

Самым примечательным 
событием в санатории-про
филактории в минувшем 
году был заезд родителей 
вместе с детьми, который 
состоялся летом. Предва
рительно была проведена 
большая подготовка, начи
ная с обсуждения вопроса 
у директора комбината и 
кончая специальным засе
данием профкома ГОКа. 
Была выбрана специальная 
комиссия профкома, были 
подключены врачи-иедиат- 
ры и цеховые терапевты. 
Шесть руководителей круж
ков Дворца культуры — 
баянист, руководители хора, 
танцевального к р у ж к а ,  
авиамодельного, ф о т о- 
кружка и спортивного — 
целый месяц работали у 
нас.

В профком ГОКа посту
пила масса заявлений, удо
влетворить которые полно
стью не представлялось 
возможным. На совмест
ном расширенном заседа
нии профкома был утверж
ден список родителей и их 
детей, подлежащих оздо
ровлению. Родители полу
чали путевки на общих ос
нованиях, а детям они вы
делялись бесплатно. Основ
ным документом при на
правлении в санаторий-

профилакторий была сана
торно-курортная карта из 
поликлиники.

В  лечении детей широко 
использовались современ
ные методы физиотерапии 
с активным включением ле
чебной физкультуры, мас
сажа. Плюс к тому кисло
родные коктейли, мине
ральные воды, высококало
рийное пятиразовое диети
ческое питание.

Культурно-массовая ра
бота с детьми складывалась 
из спортивных мероприятий 
(утренняя гимнастика, фут
бол, волейбол, теннис, ку
пание в бассейне), просмот
ра теле- и кинофильмов с 
последующим их обсужде
нием, коллективного чтения 
книг, культпоходов в лес, 
вечеров отдыха и концер
тов художественной само
деятельности. Ребята выез
жали и на заставу, высту
пали с концертами.

Каждый день приносил 
открытия. То это было «Ут
ро вежливых ребят», то 
«Аукцион солнечных песен», 
то «Веселый час». Инте
ресно прошли сборы, посвя
щенные пионерам-героям, 
КВН . Выступили юные ар
тисты перед избирателями, 
на вечере, посвященном 
Дню медицинского работ
ника.

Результаты анализа про
веденного заезда родителей 
а детьми можно считать 
удовлетворительными, но в 
дальнейшем необходимо

разделить отдыхающих де
тей по возрасту и на от
ряды.

Наряду с положительны
ми сторонами надо сказать 
и о недостатках. Отсутствие 
воспитателя во время днев
ного и ночного сна отрица
тельно сказывалось на со
блюдении режима. Ведь ро
дители работали по сме
нам. Нелегко было с под
ростками, которые практи
чески были неуправляемы 
(одного даже пришлось вы
писать за грубое нарушение 
режима). Ну н основным 
недостатком следует счи
тать все-таки недостаточ
ный тщательный отбор при 
направлении на лечение в 
профилакторий. В заезд 
попали дети с самыми раз
личными заболеваниями, 
что, естественно, усложни
ло процессы лечения, орга
низацию диетического пита
ния и т. д. К тому же под
готовка к заезду проводи
лась в тот период, когда 
часть детей, находящаяся 
на диспансерном учете, вы
ехала в пионерские лагеря, 
в отпуск с родителями.

И все-та,ки преимуществ 
было больше. Видимо, сто
ит подумать о регулярных 
семейных заездах, только 
более тщательно подгото
виться к нему.

М. Ф УРС ЕН КО , 
главный врач санато
рия - профилактория 
профкома Ковдорско
го ГОКа,

Живые 
струны

Нередко сталкиваешься с 
мнением, что в нашем го
роде отдохнуть негде. Вот 
было бы кафе... Да, кафе 
действительно необходимо, 
в нем комсомольцы смогут 
проводить прекрасные це
ленаправленные вечера, ди
спуты и т. д.

Но разве только в кафе 
скрашивают досуг?

Если вас интересуют мо
рально-этические темы, ес
ли хотите поспорить и от
стоять свою точку зрения 
на диспутах «В человеке 
все должно быть прекра
сно», приходите в город
скую библиотеку на Горня
ков.

А один из старейших в 
городе клуб поэзии при 
библиотеке профкома Ков
дорского ГОКа? А клубы 
«Дискотека», «В кругу дру
зей», «Клуб любителей му
зыки», любительские объ
единения шахматистов, фи
лателистов?

Одним словом, если есть 
желание разумно органи
зовать свободное время — 
в нашем городе такую воз
можность могут найти лю
ди разных возрастов.

Я посещаю три раза в 
неделю ансамбль народных 
инструментов при Дворце 

культуры. Играю на дом

ре. Коллектив у нас сейчас 
небольшой, потому и ан
самбль. А начинался он
почти три года назад с ор
кестра, созданного В. М. 
Лондкевнчем. Кстати, Ва 
лерий Михайлович не толь
ко расписывает для нас
труднейшие партии, но и сам 
сочиняет музыку. Полюбил
ся нам его «Северный этюд», 
который тепло был встре
чен зри гелями. В  составе 
ансамбля песни и танца 
оркестр выступал перед жи
телями Никеля, Заполярно
го, Мурманска, на област
ном телевидении. Приняли 
участие во II туре Всерос
сийского фестиваля народ
ного творчества, получили 
диплом I степени.

Был оркестр, а сейчас 
ансамбль. Ушли от нас пре
подаватели детской музы
кальной школы В. Е. Ани
скин, В. И. Сидоренко, 
В. П. Кутков. С первых 
дней они своим присутстви
ем как бы делали одолже
ние Дворцу культуры. С 
болью в сердце нам прихо
дилось выслушивать мне
ние, дескать и/ их это де
ло — играть в оркестре, 
пусть учатся другие. Не их 
дело «работать» на Дворец, 
они и так устают от ос
новной нагрузки в школе, 
и никто не может их обя
зать. В коице концов ушли.

Но оркестр не развалил
ся, просто стал ансамблем. 
И продолжает жить и без

профессионалов. Сейчас мы 
готовим серьезную про
грамму, аккомпанируем на
родному хору, танцеваль
ной группе.

Со дня основания я за
нимаюсь рядом с Федором 
Байдановым, рабочим руд
ника «Железный». У Федо
ра любимая работа, семья, 
учится в вечерней школе, 
по и для репетиций всегда 
находит время. Да и мы 
не представляем ансамбль 
без него, наслаждаемся его 
мягкой, красимой игрой на 
соло-балалайке. Рядом с 
нами обычно сидит Г. В. 
Черняева, I преподаватель 
школы № 18. Ее инстру
мент — балалайка-секунда.

Всех нас объединяет лю
бовь к музыке, русским на
родным инструментам. Кро
ме того, мы понимаем, что 
очень много у нас сейчас 
различных эстрадных ор
кестров, а вот русские на
родные оркестры, к сожа
лению, видишь и слышить 
редко. И вдвойне мы сча
стливы тем, что не только 
наслаждается гармонией 
звучания домр, балалаек, 
но и доставляем удоволь
ствие зрителям.

Л. ГЕРАСИ М О ВА, 
заведующая внештат
ным отделом культу
ры Ковдорского гор
исполкома, староста 
ансамбля народных ин
струментов Дво р ц а 
культуры.

Оценна 
по п лаван и ю

Рабочие всех возрастов и профессий посещают 
спорткомплекс профкома Ковдорского ГОКа. К  их ус
лугам беговые дорожки и футбольное поле, хоккейный 
и городошный корты, спортзалы и плавательный бас
сейн. Всем этим пользуются и дети рабочих — для них 
при спорткомплексе действует детско-юношеская спор
тивная школа профкома Ковдорского ГОКа.

На снимке: чемпионки области по общефизической
подготовке Наташа Малухина (слева) и Лариса Ереме
ева. Они занимаются у тренера ДЮ СЩ  В, Караваш- 
кина,

в первые же два-три дня все отдыхающие в'санЯ'го- 
рии-профилактории проходят осмотр в стоматологиче
ском кабинете. Нуждающимся назначается лечение. Ка
бинет снабжен первоклассным оборудованием и инст
рументарием. Уже установлена новая чешская машина 
«Хиррсгом», планируется открыть зубопротезный каби
нет. Лечение на 95 процентов проводится под анесте
зией.

На снимке: врач-стоматолог санатория-профилакто
рия Людмила Андреевна Осипова.

Фото И. Ганиевой.

Сообщение, что с 1978 го
да в первых классах школ 
города вводятся обязатель
ные уроки плавания, было 
встречено с одобрением. 
Все понятно. Работа, до
машние хлопоты, и чего 
греха таить, извечное: «Не 
горит, завтра отведу...*. А 
тут работники бассейна са- 
ии идут навстречу.

Но предоставим слово 
тренеру Юрию Викторовичу 
Евдокимову:

— Очень хотим, чтобы 
обязательные полугодовые 
занятия в первых классах 
стали постоянными. Пока с 
классом занимается один 
тренер. По приезде еще 
двух тренеров классы бу
дут разбиваться на две 
группы, примерно по 15 
человек. Главное, что ребя
та с самого раннего возра
ста научатся не бояться 
воды. Есть у нас и дальний 
прицел — создать спортив
ную школу плавания. Пока 
ее' нет. Отбирать в школу 
будут ежегодно по 150 че
ловек — ребят, проявив
ших себя в период обуче
ния. Ну, а у кого не ока
залось особых способно
стей, тот сможет продол
жить занятия в абонемент
ных группах, которые так
же будут подбираться по 
возрастам и по подготов
ленности. Недаром же нор 
матив ГТО по плаванию— 
один из основных.

И вот в январе в днев
никах первоклассников по
явилась запись: два раза в 
неделю четвертый урок — 
плавание.

Первое, на что невольно 
обращаешь внимание при 
входе в фойе, это табло, 
гласящее, что температура 
воздуха в помещении +27,5

градуса, температура воды 
+29 градусов, относитель
ная влажность воздуха 88 
процентов. Забегая немно
го вперед, скажу, что из 
беседы с медсестрой спорт
комплекса Риммой Никола
евной Климовой я узнала, 
что температура воды +29 
градусов поддерживается 
специально для первокла
ссников, а вообще постоян
ная температура воды +27 
градусов.

Обязательное купание под 
душем — и бассейн. Начи
нается урок. Тренер объ
ясняет задание, показыва
ет, как правильно его вы
полнить. У кого получает
ся лучше, у кого-то хуже. 
Но стараются все. Неожи
данно тренер «выуживает» 
одного из мальчишек и от
правляет на скамейку. По
неволе приходит сравне
ние: «Удален за нарушение 
правил на скамью штраф
ников».

Занятие продолжается. 
Выяснять отношения неко
гда. А штрафнику тоже хо
чется и нырять, и лежать 
звездочкой на воде. Пыта
юсь выразить сочувствие. 
В ответ слышу: «Это Саш
ка стал задираться, а я ему 
просто сдачи дал».

А тренер подал новую 
команду. Строй дрогнул, 
ребята один за другим по
прыгали в воду. Остались 
двое мальчишек. Страшно, 
очень страшно. Но вот один 
после небольшого колеба
ния, сжав кулачки, побо
рол страх и прыгнул. Пры
гнул не по правилам, не 
так, как объяснял тренер, 
но все же прыгнул. И до
вольный своей маленькой 
победой, весело заплескал
ся в воде.

Другой же остался сто
ять. Ноги словно приросли 
к полу. Тренер подошел к 
нему, сложил его ладошки 
лодочкой, выправил спину и 
легонько подтолкнул. Маль
чик расплакался. К  нему 
подплыл одноклас с н и к ,  
стал неумелр гладить его 
по голове и что-то объ
яснять. Самое поразитель
ное, что я знала этого од
ноклассника как первого 
забияку и драчуна. И та
кое доброе сердце!

Дует из окна. На ребят 
это не влияет, а вот трене
ры простывают. Плохая гид
роизоляция в душевых. 
Комнаты этажом ниже в 
подтеках. Ремонт заплани
рован на май.

Не хватает душевых. Нет 
раздевалок, отсутствуют 
шкафчики для одежды и 
обуви. Их складывают куда 
придется: на скамьи, на
пол, на подоконники. Для 
сушки волос один фен, да 
и тот часто выходит из 
строя.

Хорошее начинание за
думали работники спорт
комплекса, многое надо для 
его осуществления. Но, как 
выразился один из трене
ров: «Мы ведь у профкома 
ГОКа не одни...». И это 
странно. Ведь в бассейн 
пускают всех первоклассни
ков, независимо от того, где 
работают их родители.

Чтобы предоставить воду 
первоклассникам, пришлось 
отказать в занятиях дет
ским садам Ковдорского 
ГОКа — «Солнышко», 
«Аленушка», «Березка». В 
первых класса^ занимаются 
дети, родители которых 
работают не только в Ков- 
дорском ГОКе, а расходы 
'берет на себя только проф
ком комбината. Неужели в 
остальных организациях не 
знают о постановлении о 
долевом участии? К  сведе
нию. • Аренда для «своих» 
не покрывает затрат даже

Первое, с чем мне при
шлось столкнуться (и не 
только мне) после начала 
занятий в бассейне, — с 
отсутствием в продаже мо
чалок. В бассейне катего
рически запрещается ис
пользовать мочалки типа 
рогожки. Они засоряют ду
шевые. Обошла все мага
зины. Кроме банных поя
сов ничего не увидела.

А первоклассник идет в 
бассейн после занятий в 
школе. Несет с собой учеб
ники, сменную обувь, фор
му для плавания, мыло, мо
чалку, полотенце. В  общем, 
портфель набит до отказа. 
Нужна губка. С вопросом 
когда можно будет их при
обрести, я обратцдась к 
директору магазина «Сказ
ка» С. В. Шамахову. Он 
ответил, что мочалки не их 
ассортимент, но постарает
ся помочь, И действитель
но, помог. Через несколько 
дней мочалки появились в 
продаже.

Далее. Нет в продаже до
сок для обучения плава
нию, резиновых шапочек, 
тапочек, купальников ма
леньких размеров. А они 
необходимы. В  магазин 
должно поступить 400 ша
почек. Во-первых, это очень 
мало, во-вторых, они могут 
не попасть к первоклассни
кам. Видимо, здесь нужно 
подключить родительские 
комитеты, чтобы они, сво
евременно информирован
ные, смогли приобрести ша
почки в нужном количест
ве. А, может, шапочки, су
шилки, шкафчики для оде
жды возьмут на себя проф
комы остальных предприя
тий?

Словом, дело новое, труд
ностей хватает. Главное, 
что коллектив спортком
плекса делает все от него 
зависящее, чтобы наши де
ти научились плавать.

В. ПОПОВА, 
техник-метеоролог.ТРИ ОЧКА 

ИЗ ЧЕТЫРЕХ
В очередных матчах игр 

ненства области ковдорскт 
чоккеисты принимали го
стей из Полярных Зорь. 
Первую встречу хозяева 
легко выиграли со счетом

6:1. Во втором матче ков- 
дорчане снова забр'осили 
шесть шайб, но столько же 
пропустили в свои ворота. 
В  итоге — ничья.

С 13 по 19 февраля на 
хоккейном корте спортком
плекса пройдут зональные 
соревнования первенства

области среди юношей. Уча
ствуют команды из Мур 
манска, Апатитов, Киров 
ска, Полярных Зорь и Ков 
дора. Победители выйд) i 
в финал областного чемпи
оната.

Л. РОЗАНОВ, 
тренер хоккеистов.
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Совет отряда]
Прозвенел звонок с уро

ка. Шумные ватаги ребя
тишек устремляются в раз
девалку. Однако, прислу
шаемся... Не затихают раз
говоры в 4 классе «в». Ин
тересно, что же происхо
дит за этой дверью?

Осторожно, чтобы не по-1 
мешать ребятам, проходим I  t ) 
и устраиваемся в сторонке. 
Добрая четверть пионер
ского отряда во главе с 
классным руководителем 
Д. Н. Толкачевой тесным 
Кругом устроилась за сто
лом. Внимание! Заседание 
совета отряда.

Председатель совета от
ряда С.Русак зачитал план 
'•работы на второй месяц 
третьей четверти, каждый 
пункт подробно обсуждает
ся ребятами. Лишь в от
дельных случаях опытный 
педагог Л. Н. Толкачева 
вносит поправки и предло 
жения. В основном же ре
бятам предоставлена пол
ная самостоятельность. 
Пользуясь случаем, хотим 
е точки зрения медицин
ских работников, посовето
вать школьным ' активистам 
почаще устраивать сорев
нования санитарных троек' 
за чистоту помещений, за 
соблюдение личной гигиены.

А ребята отчитываются:

4 к о н к у р с  4 ; 4  МИНИ-ФУТБОЛ 4 = 1

о дежурстве в пионерской 
комнате, о том, что делают 
вожатые в октябрятских 
звездочках.

Досталось на совете от
ряда и нарушителям дисци
плины. Их трое стоят, по
нурив головы. Диву даешь
ся, сколько критики, какие 
выводы, толковые предло
жения. Молодцы!

Т. БОГДАНОВА, А. 
А Л ЕК С ЕЕВ А , члены 
родительского комите
та 4 класса «в» шко
лы № 17.

А Слепая
фара

Кто из шоферов не слы
шал о проведении всесоюз
ной операции «Фара»? Ее 
цель — заострить внима
ние водителей транспорт
ных средств на световой 
сигнализации.

Помощник машиниста бу
рового станка рудника «Же
лезный» И. М. Лебедев ез
дил на «Москвиче» с не
исправными задними стоп- 
фонарями: не горели при 
торможении. А водитель 
лесовоза М. Я. Дубский 
(леспромхоз) не показал 
при остановке правый по
ворот. У его коллеги М. Н. 
Анциферова не горели зад
ние габаритные фонари на 
прицепе лесовоза. Все это 
р равной степени опасно в 
темное время для идущего 
сзади транспорта.

Водитель ЦТТ А. Ц. >Те 
шев на машине сгюрттех- 
клуба инструктировал уче
ника. Инструктор не пока
зал правый попорот при 
остановке. Если еще учесть, 
что учебная машина ходи
ла с неисправным ручным 
.тормозом, то можно засо
мневаться в качестве уче
бы.

Водитель автоколонны 
Afe 2 ГОКа «Ковдорслюда» 
вез на МАЗе рыбаков. 
Ехал и знал, что не горит 
левый передний фонарь 
Хотя есть инструкция: ес
ли такое случится в доро
ге, то надо переставить 
правый исправный фонарь 
налево. Иначе водитель 
идущий навстречу машине, 
примет грузовик за мото
цикл, следующий вдоль 
обочины дороги

Б. ПЕТРУ К,
инспектор дорожного
надзора.

" 4  п о с т ~Га и ~ 4 .

На крючок!
Заряд бодрости, получае

мый на рыбалке, может 
сравниться по количеству 
приятных эмоций разве что 
с новогодним «Голубым 
огоньком». И совсем не 
важно, если твой улов со
ставляют не рыбешки, 
смешные случаи, которые 
поднимут настроение това
рищам по работе. А поче
му только им? Ведь эти ис
тории наглядно иллюстри
руют вклад любителей-ры- 
боловов в охрану родной 
природы и не менее на
глядно показывают, кто с 
какой целью выходит из 
дома с удочкой в руках и 
рюкзаком за плечами.

Словом, покопайтесь в 
памяти, уважаемые цените
ли блесны и мормышки, ог
лядывайтесь почаще вокруг 
и поделитесь своим весе
лым багажом с остальными. 
На конверте не забудьте 
сделать приписку «На крю
чок!». Наиболее правдивые 
истории будут вознаграж
дены в конце сезона мо
рально (в виде диплома 
«Рудного Ковдора») и ма
териально (в виде полезной 
литературы о том, как надо 
любить природу).

Для завязки разговора 
предлагаем парочку ко
ротких историй.
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СЛУЖБОЙ,

А МОРМЫШКИ 
ВРОЗЬ

Присказка. Рыба клюет
не на должность рыбака, а 
на наживку. Еще и снастью 
интересуется.

Сказка. На этот раз ря
дом оказались лунки на
чальника одного из цехов и 
инспектора. Ликовал на
чальник — сиги клевали. 
Мрачнел инспектор — глу
хо...

— Покажи мормышку.
— У меня последняя.
И снова поклевка у одно

го, и снова тишина у второ
го.

— Подари мормышку.
— Не могу.
Счастливчик подсекает 

очереднего красавца.
— Остановлю фабрику.
— Где у тебя совесть... — 

и снова поклевка. — Оста
навливай!

Резюме. Домой возвра
щались в разных вагонах.

#  ПРОТРИ ОЧКИ!
Огромный налим распу

гал рыбешек и занялся сбо
ром наживки с удочек. Тон
кие лески звенели, как стру
ны. Шутника удалось 
успокоить крупной блесной 
и вытащить на лед через 
изрядно увеличенную лун
ку. Дюжина мормышек, 
разных расцветок и конст
рукций, украшавшая его 
челюсти, вернулась к вла
дельцам. Налима отпустили, 
приладив ему темные очки, 
чтобы не бросался на яр
кое.

— Мма-маа! — прока
тилось по озеру. Дремавший

ВТОРОЙ ТУР
«Юность» — «Автомобилист»

— 8:1; «Север» — «Бессмерт
ии» — 12:5; «Полярные Зори»
— «Геолог» — 16:2; «Кристалл»
— «Искра» — 10:8; «Обогати
тель» — «Горняк» — 9:9.

«Автомобилист» (А Т К ) 
«Артенес* — 7:6; «Буревест
ник* — «Горняк» — 11:4; «Мо
тор» — «Луч» 8:6; «Слюда» 
- «Шахтер» — 9:6. 
«Автомобилист» Щ Т Т ) 

Горняк» (Риколатпа) — 9:7;
«Кварц» — «Лесозаготовитель» 

16:6; «Металлист» — «Обо
гатитель-2» — 4:4; «Фокус» —• 
«Факел» — 8:4.

«ЮРЬЕВ ДЕНЬ»
В последние дни участились 

споры о переходах. Непосред
ственным поводом послужил 
переход «штатного пенальти- 
ста» Чулаева из команды «Ав
томобилист» в «Мотор». В этом 
случае никакого нарушения не 
было, так как автокрановщик 
Чулаев поменял место работы, 
уже во время турнира пере
велся из управления механи- 

Iци и строительства треста
«Ковдорстрой» в цех подготов- 

ироизводства Ковдорского 
ГОКа. Дозаявка «Мотора» за
верена начальником цеха Г. Н. 
Трухиным.

Футболисты «Луча» же обра
тились с просьбой разрешить 
играть за их команду Горко
венко из «Севера». Основание: 
футболист в цехе поменял про
фессию слесаря на белаэиста. 
Хто ж . это теперь внутреннее 
дело спортсменов ЦТТ: Горко
венко может продолжать иг
рать за команду, в которой 
начал турнир, или перейти 
коллектив водителей. Но толь
ко за одну из этих команд.

Без таких серьезных основа
ний любые переходы недопу
стимы.

НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ
I I I  ТУР

Суббота, 11 февраля
С П О Р Т К О М П Л ЕК С  

12.00 «Автомобилист» (АТК) 
«Горняк-2». Судья В. Бух-

12.45. «Автомобилист» (ЦТТ) 
«Кварц». Судья В . Ильин.

13.30. «Шахтер» — «Мотор». 
Судья В . Ильин.

14.15. «Горняк» (Рнколатва) 
«Лесозаготовитель». Судьи

В. Бухтей.
15.00. «Обогатитель-2» — 

«Фокус». Судья С. Секалюк.
15.45. «Металлист» — «Ф а

кел». Судья С. Сакалюк.
16.30. «Артенес» — «Буреве

стник». Судья А. Лукьянов.
17.15. «Луч» — «Слюда». 

Судья А. Лукьянов.
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17.00. «Автомобилист» — 
«Геолог». Судья В . Навроц
кий.

17.45. «Бессмер т н и к» — 
«Юность». Судья В . Ильин.

18.30. «Кристалл» — «Обога
титель». Судья В . Бухтей.
19.15. «Ис(сра» — «Полярные 

Зори». Судья В. Ильин.
20.00. «Горняк» — «Север». 

Судья В. Навроцкий.
КУБО К 

Воскресенье, 12 февраля 
Ш КО Л А  Jft 18

9.00. «Автомобилист» (А ТК)
— «Геолог». Судья В. Нерода.

9.45. «Горияк-2» — «Метал
лист». Судья В. Нерода.

10.30. «Лесозаготовитель» — 
«Обогатитель-2». Судья В. 
Ильин.

11.15. «Бессмер т н и к» — 
«Кварц». Судья В . Ильин.

12.00. «Слюда» — «Север». 
Судья В. Ильин.

13.30. «Факел» — «Мотор». 
Судья А. Лукьянов.

14.15. «Артенес» — «Автомо
билист» (Ц Т Т ). Судья А. Л укь 
янов.

15.00. «Обогатитель» — «Б у 
ревестник». Судья В . Бухтей.

15.45. «Юность» — «Фокус». 
Судья В. Бухтей.

16.30. «Полярные Зори» — 
«Искра»; Судья В. Навроцкий.

17.15. «Луч» — «Автомоби
лист». Судья В . Навроцкий.

Б РОСИШ Ь рассеянный 
взгляд на газетную 

статью, мельком посмот
ришь телепередачу «Чело
век и закон». Оно конечно, 
но не про нас, мы не такие. 
Что из того, что «зеленый 
змий» укусил соседа? Это 
же за перегородкой. При
шел, пошатываясь с рабо
ты муж? С устатку. Винный 
запах у сына-старшеклас- 
сника? Шалости. А потом, 
какой-никакой, а мужчина. 
Терпим. Ублажаем. Мол
чим. Свои люди. Зачем вы
носить сор из избы?

Не вынесли раз, не вы
несли два. Впору подгонять 
машину и выгребать буль
дозером. Беда! Бьем во все 
колокола и колокольчики.
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седей, перевели дочку из чиналось с рассвета. Начи- 
младшей группы в среднюю налось с похмелья. Холод- 
— тоже надо. Одному из 
супругов на работу? Не бе
да. Перенесем на завтра. А 
еще лучше, когда и сегодня

ная плита и пустые кастрю
ли встречали Эдуардаса по
сле работы.

Но угли семейного очага 
и^завтра!*^Послезавтра вое- еще тлели По настоянию и 
кресенье. Прекрасно. Уст- хлопотам Марии Ефимов- 
роили пикничок. На приро- ны Нина была направлена 
де, конечно. Ее тоже надо на принудительное лечение.

Дочь, мать, муж с нетерпе
нием ждали ее возвраще
ния. Порог переступила 
растрепанная тень.

— Ты откуда такая, Ни
на? — удивились родные.

— Из заведения «хи-хи- 
хи», — вымолвила тень, до* 
ставая сигарету.

Какой обед? Какая стир
ка? Рожденный пить — 
стирать не может! Ребенок!

понимать, а по возможности 
и изучать.

— Что, Ниночка, голова 
болит? Ничего. Это быва
ет. Ты полежи, полежи, я 
сейчас, мигом. Как говорят, 
отчего заболел, тем и ле
чись.

—• Эдуардас, не надо 
бы, — встревает Мария 
Ефимовна. — На работу 
же.

Лена забыла стихи
ТА ЛЫСЛИ
м

ВСЛУХ

— Ничего, теща, одно 
другому не помешает. Мы 
ей самую малость, мензу- 
рочку, так сказать, для
красноречия...

«Красноречие» на работе
не понравилось.

— Ничего страшного, —
’успокаивает Эдуардас.
Матери в нашем государст-

__ ве заслуженно пользуются
всеобщей заботой и внима-

 .....— —  „м.,.   —  нием. Бозьми отпуск до ис-
Поздно. Статьи не только полнения семи лет нашей 
читаем, но и вырезаем. Аи- Леночке. Отдохни немного, 
тиалкбгольные беседы запи- Больше времени будет для 
сываем на магнитофон. Не семьи- Окружи нас внима- _
помогает. Время упущено нием- Поутихнет, потом ку- далась в неменьшеи заботе.

1 3 -- ‘ — *—  -....................    «Мотыльки» продолжали
слетаться. Регулярно справа 
лялись о здоровье и по си
ле возможности «поправ* 
ляли» его. Сегодня один, 
завтра другой, потом тре
тий. И так каждый день.

И все тихо, мирно, без 
драк... Не сквернословят, 
не хулиганят, примут «енот* 
ворного» и посапывают себе 
потихонечку. Так что у ин
спектора по профилактике! 
не было особых претензий, 

Оми появились, наконец, 
у мужа. Мольбы, увещева*

Его в школе покормят, а 
вечером соседи. Вон их 
сколько, а девочка одна.

Покормить-то покормят, 
а вот заштопать колготки, 
помочь- приготовить уроки, 
увы. Извести о том, что Ле
на оставлена на второй год 
в 1 классе, мать приняла 
как само собой разумеюще
еся. Врожденной памяти и 
слуха оказалось недоста
точно. Не хватало родитель
ского внимания. Оно было 
напрсТчь заглушено винным 
духом. А где же бабушка? 
Она тоже заболела и нуж*

«Вот если бы...» да «Как да-нибудь устроишься, 
бы...», «Да кто знал...», А почитатели Бахуса, как

Лет семь назад приехала мотыльки, слетались на 
в Ковдор семья Микалаус- огонек. Благо никто не пре- 
кас. Семья как семья Эду- пятствовал (Мария Ефи- 
ардас с Ниной, дочка Ле- мовна получила отдельную 
на, уважаемая Мария Ефи- комнатУ)- Хозяева гостепри- 
мовна, мать Нины. Благо- имны и радушны. Гости на 
устроенная 2-комнатная все лады нахваливают мо- 
квартира в центре. Доста- Л°ДУЮ хозяйку: «Ну что за 
ток полнейший. Трое взрос- Яевка!» Горит все в руках, 
лых работают. Обший зара- Сковородка шкварчит, сти- 
боток около 1.000 рублей в рзльная машина гудит и гю- 
месяц. Дочурка, как кукол- сошок раньше всех успева- 
ка. Каждый день обнова, ет опрокинуть. Ну, Эдик,
Бабушка настоящая масге- повезло тебе с женой!», 
рипа. Связать, скроить, Нина поступила на новую ния, уговоры. Поздно. I де 
сшить — пожалуйста. Где службу. Пример старания и же ты был раньше, Эдуар- 
какую кофточку, платьице, трудолюбия. Но ненадолго. дас- не благодаря твоим 
брючки — никаких про- К  водке тянуло все больше. лц медвежьим услугам лю
блен. Все своими руками, Отпустили с миром, без шу- 
все на месте. Эдуардас то- ма- Зачем молодой матери ПЯ( пк ”  

же не сидел без дела. Пе- портить трудовую книжку? 
ребрать полы, настелить ли- Кутежи продолжались, 
нолеум, облицевать ванну— Иногда внезапный визит 
в момент. Все сам. Пригото- Марии Ефимовны вносил 
вить вкусный обед, смах- перепохол, но это было так 
путь пыль — это уже забо- редко, что об этом быстро 
та молодой хозяйки. А жи- забывалось. А если не с 
вая, смышленая Леночка кем выпить? Неужели муж 
была всеобщей любимицей, откажет в такой малости,
Как дома, так и в садике, как разделить бутылку? И 
Соберутся гости, она в цент- он ни в чем не отказывал, 
ре внимания. Стишок рас- Лена пошла в школу, а 
скажет, песенку споет, стан- мама на работу. Потому
Дует. Удивлялись цепкой как участились мужнины леНькой Лены’ К т о ’
памяти, музыкальному слу- упреки. То ли дело, когда ,, J
ху. Одним словом, вундер- пьешь ия своп, честно зара- алаускасы йыл"  мои‘
КИНД. ботанные! Т ут у ж  никто не ,М,И соседямн по подъезду.тан! ые! 1 ут \ж никто не ЧуВСТВ0 собственной

Гости расходились, девой- может усовестить или вины не покидает меня<
ке становилось скучно. Го- ткнуть пальцем. Так все „ аверное, быва-
ры игрушек, полки книг, Совмещения полезного с 
Но они не умеют говорить приятным ие получилось,
и смеяться, играть в прят- Очередной срыв. Однако не
ки или догоняшки. Ходила перевелись еще добрые дя-
по этажам, искала друзей, Дд в тети, и велика сила

желания, особенно, когда 
оно собственное. По нему и 
уволили.

Незаметно подкралась 
верная спутница алкоголя— 
болезнь. И утро уже не на-

ласпь в хронического алкок 
голика? Ах, ты ие знал? T if 
хотел, как лучше?

Взывания к долгу женй' 
не помогли. А о долге муЦ 
жа Эйуардас вскоре на*' 
прочь забыл. Покинул , 

семью, пообещав оказывать 
материальную помощь. Cei 
мейное корыто вдребезги 
разбито! Кто сможет со* 
брать и склеить осколки 
счастья двух молодых лю
дей, зажечь радостный ого* 
пек в детских глазах ма-

Родители пообещали «ку
пить» братика или сестрен
ку.

А в доме становилось все 
веселее. Повышение по ра
боте — надо пригласить со-

ет, когда на твоих гла
зах гибнет человек, а ты 
ничего, или почти ничего, не 
сделал, чтобы ему помочь.

Даже если не мог ничего 
сделать, все равно виноват.

В. Л Е Б Е Д Е В , 
помощник машиниста 
тепловоза.

Редактор Я. МАХ ЛИН,

ВНИМАНИЮ 
ПРОПАГАНДИСТОВ!
14 февраля 1978 года в 

14 часов во Дворце куль
туры состоится очередной 

 _____ . _  ________  семинар пропагандистов,
в стороне рыбак вскочил, и I  партийной, комсомольской
отбиваясь ледобуром, как 
шпагой, пятился от лунки, 
пытаясь заткнуть ее рюкза
ком. Пустая бутылка из-под 
водки пускала вдогонку 
солнечные зайчики.

В. И ЕВ Л ЕВ , 
слесарь обогатитель
ного комплекса.

учебы и экономического 
образования.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

11 февраля — Конверт 
вокально - инструменталь
ного ансамбля Архангель

ской филармонии «Двин
ские гитары» (18-30, 21).

12 февраля — Семейный 
утренник коллектива Ж К У  
Ковдорского ГОКа (12); 
Танцевальный вечер (20).

КИНО
10 февраля — «Рекс-аль- 

пинисг» (10-30).
11 февраля — «Вы мне 

писали...» (13, 15).
12 февраля — «Тайфун— 

фас» (10-30): «Картуш» 
(16, 18).

14 февраля — «Картуш» 
(17, 19, 21).

15 февраля — «Возвра- 14, 16, 18-15, 20, 22- 14-пи 
щение Василия Бортнико- 14, 16, 20-45 22-30) 
ва» (17 19. 21). 14 февраля — «' зорц

16 февраля ■— «Город здесь тихие...», в двух се. 
первой любви» (17, 19, 21). риях (11. 18).

17 февраля — «Слон-са
довник» (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

10— 12 февраля — «Меня 
это не касается» (12, 14.16 
18-15, 20, 22).

13— 14 февраля — «Во
скресная ночь» (13-го: 12,
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15— 19 февраля — «Воо» 
ружен и очень опасен»
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра-
фии «Кандалакшский комму* 
«ист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Л . Р, 
О С ЕН Н И КО ВА , верстала Н. П. 
Ж  А РА ВИ  НА, клише нарезал и 
печатал на ротационной маши* 
не В. П. У Ш А КО В .
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